

P. ¿Qué hizo Jacob cuando llegó á Mesopotamia?

R. Pidió la alianza de su prima Raquel; pero solo al cabo de catorce años de los mas rudos trabajos obtuvo el consentimiento de su tio Laban; despues de lo cual volvió con su familia al lado de Isaac, su padre, á quien prestó los últimos deberes.

P. ¿Jacob es la figura de Nuestro Señor?

R. Sí.—Jacob, para obedecer á su padre, va en busca de esposa á un país lejano, y Nuestro Señor, para obedecer á su Padre, baja del cielo á la tierra para unirse con la Iglesia su esposa.—Jacob, aunque muy rico, parte solo, y no tiene para apoyar su cabeza mas que una piedra que encuentra en medio de un desierto, y Nuestro Señor, dueño de todas las cosas, ni aun tiene una piedra donde descansar su cabeza.

P. Continúa la misma figura.

R. Jacob se ve obligado á trabajar durante largo tiempo para lograr su esposa, y Nuestro Señor se ve obligado á sufrir los mas rudos trabajos para formar la Iglesia su esposa.—Jacob vuelve al lado de su padre con su familia, y Nuestro Señor sube al lado de su Padre con todos los Santos de la antigua ley, y abre el cielo á todos los cristianos sus hijos.

Dios mio, que sois todo amor, os doy gracias por haberme presentado modelos completos de todas las virtudes en los Patriarcas, y por las promesas y figuras con las cuales anunciásteis con tanta anticipacion al Redentor del mundo. Nosotros, mas felices que Isaac y Jacob, poseemos lo que ellos esperaban. Haced tambien que seamos, si es posible, mas agradecidos y fieles, y haced sobre todo revivir para los cristianos la amable sencillez de costumbres de los primeros siglos.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *me diré á mí propio con frecuencia: Dios está aquí.*

LECCION XXVI.

Promesas y figuras del Mesías.— Séptima figura del Mesías: José. (Antes de Jesucristo, 1729-1689).

P. ¿Los Patriarcas poseian grandes bienes?

R. Sí, y consistian especialmente en rebaños; no edificaban casas, sino que habitaban en tiendas; cambiaban de morada segun la comodidad de los pastos, pues Dios lo queria así, para enseñarnos que la vida del hombre no es mas que un viaje en este mundo.

P. ¿Cuáles eran las principales virtudes de los Patriarcas?

R. La fe, que les hacia suspirar sin cesar tras una patria mejor; la caridad para con el prójimo, que les hacia ejercer una generosa hospitalidad hácia los extranjeros, y finalmente la templanza y la sobriedad, que les procuraba una larga vida exenta de enfermedades.

P. ¿Cuántos hijos tuvo el patriarca Jacob?

R. Doce, que son los padres de las doce tribus de Israel; la mas célebre es la de José, que fue vendido por sus hermanos á unos mercaderes que le llevaron á Egipto, donde llegó á ser muy poderoso.

P. ¿Qué hizo á sus hermanos?

R. Les perdonó, y fueron con Jacob su padre á establecerse en Egipto, donde sus descendientes fueron perseguidos por los egipcios.

P. ¿José es la figura del Mesías?

R. Es una de las mas hermosas figuras del Mesías.— José es el hijo querido de Jacob su padre, y Nuestro Señor es tambien el Hijo amado de Dios su Padre.— José es maltratado y vendido por sus hermanos á unos mercaderes extranjeros, y Nuestro Señor es maltratado por los judíos sus hermanos, vendido por Judas, y entregado á los romanos que le dan muerte.

P. Continúa la misma respuesta.

R. José es condenado por un crimen de que es inocente, y Nuestro Señor es condenado por crímenes de que es inocente.— José se encuentra preso con dos cri-

minales, y anuncia al uno su libertad y al otro su suplicio, y Nuestro Señor es clavado en la cruz entre dos malhechores, promete al uno el cielo, y deja al otro en su condenacion.

P. Termina la comparacion de José y del Mesías.

R. José pasa de la cárcel al trono de Faraon, y Nuestro Señor pasa desde la cruz al trono de Dios su Padre. — José es obedecido por los extraños antes que por sus hermanos, y Nuestro Señor es obedecido por las naciones infieles antes que por el pueblo judío. — José salvó á sus hermanos de la muerte cuando fueron á su lado, y Nuestro Señor salvará á los judíos del error cuando abrazen el Cristianismo.

Dios mio, que sois todo amor, os doy gracias con todo mi corazon por haber revelado al mundo su Redentor bajo una figura tan interesante. Yo adoro vuestra sabiduría infinita, que segun las épocas y las necesidades añadia algunos rasgos al divino cuadro de que es modelo el Salyador. Dadme, Dios mio, la inocencia de José, y su dulzura, su humildad y su caridad para con los que me hagan mal.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *desterraré todo sentimiento de celos.*

LECCION XXVII.

Promesas y figuras del Mesías. — Quinta promesa. — Octava figura del Mesías: Cordero pascual. (Antes de Jesucristo, 1491).

P. ¿Jacob vivió mucho tiempo en Egipto?

R. Jacob tenia ciento y treinta años de edad cuando fué á Egipto, y vivió allí diez y siete años en medio del respeto y del cariño de su hijo José.

P. ¿A quién fue hecha la quinta promesa del Mesías?

R. Fue hecha por Jacob á Judá, hermano de José.

P. ¿Cómo se hizo esta promesa?

R. Viendo Jacob que se acercaba su fin, reunió en rededor de su lecho á sus doce hijos, y les anunció lo que les sucederia á sus descendientes. Cuando se dirigió á Judá, habló de este modo: *Judá, te alabarán tus hermanos, y el cetro no saldrá de tu raza hasta que venga el que ha de ser enviado y que será la expectacion de las naciones.*

P. ¿Cuál era el sentido de esta promesa?

R. Esta promesa anunciaba que la autoridad soberana residiria en la tribu de Judá hasta la llegada del Mesías esperado por las naciones, y que el Mesías saldría de aquella tribu.

P. ¿Qué sucedió á los hijos de Jacob despues de la muerte de su padre?

R. Muerto Jacob, sus hijos se multiplicaron rápidamente; mas se sentó en el trono de Egipto un nuevo rey que oprimió á los hebreos.

P. ¿Quién sacó á los judíos del cautiverio de Egipto?

R. Moisés y Aaron su hermano, que se presentaron al rey Faraon, cuya resistencia vencieron haciendo caer sobre el Egipto diez grandes calamidades que se llaman las diez plagas de Egipto.

P. ¿Qué hizo el pueblo antes de partir?

R. Sacrificó el cordero pascual, que es la octava figura del Mesías. — Este cordero pascual debía ser sin mancha, y Nuestro Señor es el verdadero cordero sin mancha. — Los que comian el cordero pascual debian tener los lomos ceñidos, el báculo en la mano y calzados en los piés, como viajeros dispuestos á partir. Los que comulgan deben tener los lomos ceñidos, imágen de la castidad, un báculo en la mano, imágen de la fuerza para resistir el mal, y calzados en los piés como viajeros que están prontos á todo para llegar al cielo.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haberme librado de la esclavitud del pecado, como librásteis á vuestro pueblo del cautiverio de Egipto, y os doy gracias sobre todo por haberme alimentado con la adora-

ble carne de vuestro Hijo, ese verdadero Cordero de que solo era una figura el de los hebreos. Dadme toda la pureza, santidad, fuerza y desprendimiento necesarios para recibirlo dignamente.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *nada omitiré para comulgar con frecuencia.*

LECCION XXVIII.

Promesas y figuras del Mesías.—Novena figura del Mesías: el maná. (Antes de Jesucristo, 1491).

P. ¿Cuál es el primer milagro que el Señor hizo en favor de su pueblo cuando lo sacó de Egipto?

R. La columna de nube que, luminosa durante la noche y sombría durante el día, dirigía al pueblo en su marcha, é indicaba los parajes donde debían pararse.

P. ¿Duró mucho tiempo este milagro?

R. Cuarenta años, tanto tiempo como los israelitas estuvieron en el desierto.

P. ¿Cuál fue el segundo milagro del Señor en favor de su pueblo?

R. El paso del mar Rojo, cuyas aguas se dividieron á la voz de Moisés, y dejaron un libre tránsito á los hijos de Israel, en tanto que devoraron á todos los egipcios que perseguían á los hebreos.

P. ¿Cuál fue el tercer milagro del Señor en favor de su pueblo?

R. El maná.

P. ¿Qué era el maná?

R. Un alimento milagroso que el Señor hacía caer todas las mañanas en rededor del campamento de los hebreos; se componía de pequeños granos blancos y apretados, tenía un gusto delicioso, y debía recogerse todos los días muy temprano.

P. ¿Cuál era el objeto de todos estos milagros?

R. Conservar á los judíos en la Religión demostrando-

les, lo mismo que á las naciones infieles, que el Señor era el único Dios verdadero, el único Soberano de la naturaleza.

P. ¿El maná es la figura del Mesías?

R. Es la novena figura.—El maná era un alimento que caía del cielo, y Nuestro Señor es en la Eucaristía un pan vivo bajado del cielo.—El maná reemplazaba á todos los alimentos, y la santa Eucaristía es el pan por excelencia, y basta á todas las necesidades de nuestra alma.—El maná duró hasta que los hebreos entraron en la tierra prometida, y la santa Eucaristía nos será dada hasta que entremos en el cielo, donde veremos sin celaje al Dios que recibimos bajo el velo del Sacramento.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber corroborado con milagros tan expresivos las verdades de mi fe. Guíeme vuestra luz durante la vida, como la columna guiaba á vuestro pueblo en el desierto. Gracias os doy por haberme alimentado con tanta frecuencia con el verdadero pan bajado del cielo, y por haberme dado por medio de Nuestro Señor Jesucristo la ley de gracia tan superior á la ley antigua. Haced que diga con mas sinceridad que los israelitas: Haré todo lo que el Señor me mande.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *buscaré la ocasion de instruir á los ignorantes.*

LECCION XXIX.

Promesas y figuras del Mesías.—Décima y undécima figuras del Mesías: los sacrificios y la serpiente de bronce. (Antes de Jesucristo, 1451).

P. ¿Qué mas hizo Dios para conservar la Religión entre los judíos?

R. Les dió su ley por escrito.

P. ¿Dónde les dió su ley?

R. En el monte Sinaí en medio de truenos y relámpagos, porque era una ley de temor.

P. ¿Cómo la llaman?

R. La ley escrita, porque existía antes de ser escrita, pues los primeros hombres creían las verdades que encierra, y conocían los deberes que impone.

P. ¿Sobre qué escribió Dios su ley?

R. Sobre dos tablas de piedra que contenían el Decálogo ó los diez Mandamientos, y fueron depositadas en el arca de la alianza, y confiadas á la custodia de los sacerdotes encargados de explicar la ley.

P. ¿Qué hizo Moisés despues de haber traído á los israelitas la ley del Señor.

R. La hizo confirmar por medio de sacrificios, que eran, como todos los de la antigua alianza, la figura del sacrificio de Nuestro Señor.

P. Muéstrame esta verdad.

R. Moisés, despues de haber publicado la ley, esparció la sangre sobre todo el pueblo diciendo: *Aquí está la sangre de la alianza que el Señor ha hecho con vosotros.* Despues de haber predicado su ley, Nuestro Señor dió su sangre adorable á sus Apóstoles diciendo: *Aquí está la sangre de la nueva alianza que el Señor hace con los hombres.*

P. Continúa la misma respuesta.

R. Los sacrificios de la antigua ley eran cruentos y no cruentos. El sacrificio de Nuestro Señor se ofreció de un modo sangriento en el Calvario, y se ofrece de un modo incruento en el altar.—Los sacrificios de la antigua ley se ofrecían por cuatro fines: adorar, dar gracias, pedir y expiar. El sacrificio de Nuestro Señor por los mismos cuatro fines, de modo que los sacrificios de la antigua ley son verdaderamente la décima figura de Nuestro Señor.

P. ¿Qué prometieron los judíos despues de la publicación de la ley?

R. Ser siempre fieles á los mandamientos del Señor; pero no guardaron su promesa, y fueron atacados por serpientes cuya mordedura solo podía curarse con la vis-

ta de la serpiente de bronce, undécima figura del Mesías.

P. Explica esta figura.

R. Los hebreos culpables son mordidos por serpientes que les dan la muerte, y el género humano culpable en la persona de Adán fue mordido por la serpiente infernal que le dió la muerte.—Moisés construye una serpiente de bronce que coloca en un paraje elevado, y Nuestro Señor se hace hombre y sube á la cruz.—Los que miraban la serpiente de bronce quedaban curados de sus heridas, y solamente los que miran á Nuestro Señor con fe y amor quedan curados de las mordeduras de la serpiente infernal.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por todos los prodigios que obrásteis en favor de vuestro pueblo; haced que sea agradecido por todos los que os habeis dignado obrar en favor mio sacrificándoos sobre la cruz como un tierno cordero, y dadme la fe y la caridad necesarias para aprovecharme de vuestra muerte.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mi mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, llevaré siempre conmigo un Crucifijo.

LECCION XXX.

Promesas y figuras del Mesías.— Duodécima figura del Mesías: Moisés. (Antes de Jesucristo, 1451).

P. ¿Por qué no entraron Moisés y Aaron en la tierra prometida?

R. En castigo de un ligero movimiento de desconfianza en la bondad de Dios.

P. ¿Qué hizo Moisés antes de morir?

R. Reunió á todos los hijos de Israel, y les hizo renovar la alianza con el Señor, prometiéndoles, si eran fieles, toda clase de bendiciones, y amenazándoles con las mayores calamidades, si no lo eran.

P. ¿Dónde murió Moisés?

R. Después de haber dado á los israelitas su último adios, subió al monte de Nebo, y el Señor le dijo: Dirige tus miradas á la tierra prometida, pero no entrarás en ella. Á estas palabras el santo Legislador entregó su alma á Dios á la edad de ciento y veinte años.

P. ¿Moisés es la figura del Mesías?

R. Es su duodécima figura.—Cuando Moisés nació, un rey cruel mandó dar muerte á los hijos de los hebreos, y cuando nació Nuestro Señor, un rey cruel mandó dar muerte á los hijos de Belen y de las cercanías.—Moisés se salva de la furia de Faraon, y Nuestro Señor se salva del furor de Herodes.—Moisés es enviado de Dios para librtar á su pueblo del cautiverio de Egipto, y Nuestro Señor es enviado de Dios para librtar á todos los hombres de la esclavitud del pecado.

P. Continúa la misma figura.

R. Moisés hace grandes milagros para probar que es el enviado de Dios, y Nuestro Señor hace grandes milagros para probar que es el Hijo de Dios.—Moisés alimenta á su pueblo con un pan caído del cielo, y Nuestro Señor alimenta á los hombres con un pan vivo descendido del cielo.—Moisés da una ley á su pueblo, y Nuestro Señor da otra ley á su pueblo.

P. Acaba la misma figura.

R. Moisés no tiene el consuelo de introducir á su pueblo en la tierra prometida, y Nuestro Señor, mas grande que Moisés, ha abierto á todos los hombres la verdadera tierra prometida, es decir, el cielo, conduciendo consigo á todos los justos de la antigua ley, y preparando sitios para los de la nueva.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haberme perdonado tantas veces mi desobediencia á vuestra ley con mas misericordia de la que usásteis un dia con los israelitas. Haced que en adelante sea con mas constancia fiel á vuestros santos Mandamientos.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testi-

monio de este amor, *nunca cometeré pecados veniales con deliberado propósito.*

LECCION XXXI.

Promesas y figuras del Mesías. — Décimatercia figura del Mesías: Josué. (Antes de Jesucristo, 1450-1426).

P. ¿Quién fue el sucesor de Moisés?

R. Josué, que introdujo á los hijos de Israel en la tierra prometida.

P. ¿Cuáles son los diferentes nombres de la tierra prometida?

R. El primero, país de Canaan, porque fue habitada por Canaan, nieto de Noé; el segundo, tierra prometida, porque el Señor la habia prometido á Abraham, á Isaac, á Jacob y á su posteridad; el tercero, Judea, porque la mayor parte de los que fueron á establecerse en ella despues del cautiverio de Babilonia eran de la tribu de Judá; el cuarto, Palestina, á causa de los palestinos ó filisteos que habitaron una de sus provincias, y el quinto, Tierra Santa, á causa de los grandes milagros que obró en ella el Señor por nuestra salvacion.

P. ¿Cuál fue la primera ciudad que tomaron los hebreos?

R. La primera que tomaron, despues de pasar el Jordán, fue Jericó, cuyas murallas cayeron al ruido de las trompetas y los gritos del ejército de Israel.

P. ¿Qué hizo Josué despues de la toma de Jericó?

R. Renovar la alianza, y combatió de nuevo á los enemigos del Señor.

P. ¿Qué sucedió durante la batalla?

R. Temiendo Josué que terminase antes de la completa derrota de los enemigos, mandó al sol que se parase, y el sol se paró; porque nada es difícil para Dios, y porque lo mismo le cuesta parar al sol, que ponerlo en movimiento.

P. ¿Josué es la figura del Mesías?

R. Es su décimatercia figura.—Josué significa Salva-

dor, y Jesús quiere decir Salvador.—Josué sucede á Moisés, que no habia podido introducir á los hebreos en la tierra prometida, y Nuestro Señor sucede tambien á Moisés, cuya ley no podia introducir á los hombres en el cielo.—Josué introduce á los israelitas en la tierra prometida, y Nuestro Señor introduce á los hombres en el cielo.

P. Continúa la misma figura.

R. Despues de diez años de combates y victorias, Josué ve á su pueblo reinar en la tierra prometida, y despues de trescientos años de combates y victorias, Nuestro Señor ve su Iglesia reinar en el mundo.—Mientras los hebreos son fieles á los consejos de Josué son felices, y los cristianos son felices mientras son fieles á las lecciones de Nuestro Señor.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber establecido á vuestro pueblo en el país de Canaan, y por haberme hecho nacer en el seno de la Iglesia católica. Conducidme al cielo, verdadera tierra prometida, donde os ensalzaré y amaré sin temor de perderos por toda la eternidad.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mí prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *nunca haré nada por un motivo puramente humano.*

LECCION XXXII.

Promesas y figuras del Mesías.—Décimacuarta figura del Mesías: Gedeon. (Antes de Jesucristo, 1405).

P. ¿Quién gobernó á los hebreos despues de la muerte de Josué?

R. Los jueces, que eran magistrados elegidos de Dios para hacer justicia y conducir el pueblo al combate, y nunca habia mas que uno solo á la vez.

P. ¿Qué pecado cometieron los judíos despues de la muerte de Josué?

R. Se entregaron á la idolatría, de que dieron los primeros el ejemplo una mujer y su hijo llamado Micas.

P. ¿Cómo los castigó Dios?

R. Sometiéndoles á las naciones extranjeras, y, entre otras, á los madianitas, que asolaban el país.

P. ¿Quién libértó á los hebreos de los madianitas?

R. Gedeon, á quien Dios concedió dos grandes milagros para alentarle.

P. ¿Qué le dijo en seguida?

R. Que tomase solos trescientos hombres para combatir á los madianitas que tenian ciento treinta y cinco mil, *para que, continuó el Señor, sepa Israel que yo solo le he libértado.*

P. ¿Cómo alcanzó Gedeon la victoria?

R. Cuando llegó la noche, Gedeon y sus trescientos soldados avanzaron en silencio hasta cerca de los enemigos, armados tan solo de trompetas y antorchas encendidas ocultas en cántaros de barro, se pusieron á hacer sonar á un tiempo sus trompetas, rompieron sus cántaros, levantaron sus antorchas, y los enemigos emprendieron la fuga llenos de terror, derribándose y matándose unos á otros sin conocerse.

P. ¿Gedeon es la figura del Mesías?

R. Es su décimacuarta figura.—Gedeon es el último de sus hermanos, y Nuestro Señor ha tenido á bien aparecer como el último de entre los hombres.—Gedeon, á pesar de su debilidad, es elegido para libértar á su pueblo de la tiranía de los madianitas, y Nuestro Señor, á pesar de su debilidad aparente, es elegido para libértar al mundo de la tiranía del demonio.

P. Continúa la misma figura.

R. Dos grandes milagros prueban que Dios habia elegido á Gedeon para libértar á su pueblo, y milagros mayores prueban que Nuestro Señor es el libértador de los hombres.—Gedeon marcha contra una nube de enemigos con trescientos hombres solamente, y Nuestro Señor marcha á la conquista del universo con doce pescadores.

P. Acaba la comparacion de Gedeon y de Nuestro Señor.

R. Los soldados de Gedeon no tienen armas, y tampoco las tienen los Apóstoles de Nuestro Señor.—Los soldados de Gedeon no llevan mas armas que trompetas y antorchas, y los Apóstoles de Nuestro Señor no tienen mas que la trompeta de la predicacion y la antorcha de la fe.—Gedeon y sus soldados triunfan de los madianitas, y Nuestro Señor y sus Apóstoles triunfan del mundo entero.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por la gran misericordia que tantas veces habeis usado para con vuestro pueblo á pesar de sus infidelidades; yo no os debo menos reconocimiento por mí mismo. ¡Cuántas veces me habeis perdonado! Quiero en adelante seros fiel á costa de todos los sacrificios, como los soldados de Gedeon lo fueron á su jefe á pesar de la sed y de la fatiga.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *todos los dias me privaré de alguna cosa para expiar mis pecados.*

LECCION XXXIII.

Promesas y figuras del Mesías.—Décimaquinta figura del Mesías: Sanson. (Antes de Jesucristo, 1245-1117).

P. ¿Guardaron fidelidad al Señor los israelitas despues de la muerte de Gedeon?

R. Volvieron á entregarse á la idolatría; pero su infidelidad les hizo caer bajo el yugo de los filisteos, pueblo idólatra que habitaba una provincia de la tierra prometida.

P. ¿Quién los libertó de la esclavitud de los filisteos?

R. Sanson, cuyo nacimiento fue milagroso y su fuerza extraordinaria.

P. ¿Cuál fue su primera hazaña?

R. Matar á un leon cachorro que se dirigia á él para devorarle al ir á buscar una esposa entre los filisteos.

P. ¿Cuáles fueron las demás hazañas de Sanson?

R. Sanson hizo un gran número de hazañas para castigar á los filisteos, entre otras incendió sus mieses y sus vides soltando trescientas zorras que habia juntado dos á dos, y á la cola de las cuales habia atado antorchas encendidas; se llevó en seguida las puertas de la ciudad de Gaza, en la cual habia sido encerrado.

P. ¿Cuál fue el fin de Sanson?

R. Fue vendido por una mujer llamada Dálila, que le cortó los cabellos, en los cuales estaba toda su fuerza, y lo entregó á los filisteos, que le sacaron los ojos y le encerraron en una cárcel, donde le hacian dar vueltas á una muela, hasta que Sanson hizo caer sobre ellos y sobre sí el templo en que estaban reunidos, y mató mas de tres mil.

P. ¿Sanson es la figura del Mesías?

R. Es su décimaquinta figura.—Sanson nace de un modo milagroso, y del mismo modo nace Nuestro Señor.—Sanson toma una esposa entre los filisteos, y Nuestro Señor elige la Iglesia su esposa entre los gentiles.—Sanson mata á un leon que iba á devorarle, y Nuestro Señor derroca el mundo pagano que, como un leon, trató durante tres siglos de devorar la Iglesia naciente.

P. Continúa la misma figura.

R. Sanson es encerrado en la ciudad de Gaza por sus enemigos, y Nuestro Señor es encerrado por sus enemigos en el sepulcro.—Sanson se despierta á media noche, se lleva las puertas y las cerraduras, y á pesar de las guardias sale de la ciudad donde estaba encerrado; Nuestro Señor, despues de haber bajado al limbo, donde rompe las puertas del infierno y de la muerte, sale lleno de vida del sepulcro á pesar de las guardias.

P. ¿Cuáles son los demás rasgos de semejanza entre Sanson y Nuestro Señor?

R. Sanson es entregado á sus enemigos, y Nuestro Señor es entregado tambien á sus enemigos.—Sanson al morir mata mas filisteos que no habia muerto durante toda su vida, y Nuestro Señor al morir hace mas mal al demonio y se atrae mas discípulos que durante toda su vida.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber derramado en Sanson vuestro espíritu de fuerza para derrotar á los enemigos de vuestro pueblo; dadme el mismo espíritu, para que pueda yo vencer á los enemigos de mi salvacion.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mí prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *huiré cuidadosamente las ocasiones del pecado.*

LECCION XXXIV.

Promesas y figuras del Mesias. — Sexta promesa del Mesias. (Antes de Jesucristo, 1116-1048).

P. ¿Quién fue juez de Israel despues de Sanson?

R. El gran sacerdote Heli, cuya debilidad en corregir á sus hijos atrajo grandes castigos sobre él, sobre su familia y sobre todo su pueblo.

P. ¿Quién fue el sucesor de Heli?

R. Samuel, que restableció la Religion, abolió la idolatría, consagró á Saul primer rey de Israel, cuya desobediencia obligó al Señor á elegir en su lugar un rey segun su corazon.

P. ¿Quién fue este rey segun el corazon de Dios?

R. David, hijo de Jesé, de la tribu de Judá y de la ciudad de Belen, en cuyas cercanías guardaba los rebaños de su padre cuando Samuel le envió á buscar para hacerle rey.

P. ¿Cuál fue la primera hazaña de David?

R. Su victoria contra Goliat, filisteo de una estatura y fuerza prodigiosas, á quien David mató de una pedrada despedida con su honda.

P. ¿Qué produjo esta victoria en el corazon de Saul?

R. Excitó sus celos, é intentó varias veces matar á David; pero el Señor le preservó, y despues de la muerte de Saul hizo que toda la nacion le reconociera por rey.

P. ¿Cuáles fueron las demás hazañas de David?

R. Derrotó á los enemigos de su pueblo y tomó la ciu-

dadela de Sion, construida sobre un monte inmediato á Jerusalem, y en la cual estableció su morada, por lo cual se llamó la ciudad de David.

P. ¿Qué promesa hizo el Señor á David?

R. Mientras David pensaba en la construccion de un templo para colocar el arca santa, el Señor le prometió que el Mesias naceria de su raza, diciéndole: *Pondré en tu trono un hijo que saldrá de tí, estableceré su trono por toda la eternidad, y yo seré su padre, y él será mi hijo.*

P. ¿Qué adviertes en estas palabras?

R. Que solo pueden corresponder á Nuestro Señor Jesucristo, porque solo él es Hijo de Dios y de David á un mismo tiempo, y porque él solo tiene un trono eterno, circunstancias ambas que no corresponden á Salomon, hijo y sucesor de David.

P. ¿Qué nos enseña esta sexta promesa?

R. Que el Redentor será de la familia de David, y será á la vez Hijo de Dios y de David, es decir, Dios y Hombre al mismo tiempo.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por los favores con que colmásteis al santo rey David, y en particular por la promesa que le hicisteis del Mesias. Dadme su humildad, su devocion, su vivo reconocimiento hácia vuestros beneficios, y su valor contra los enemigos de mi salvacion.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mí prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *me postraré de rodillas siempre que vea pasar el santisimo Sacramento.*

LECCION XXXV.

Promesas y figuras del Mesias. — Décimasexta figura del Mesias: David. (Antes de Jesucristo, 1022-1015).

P. ¿David fue siempre fiel al Señor?

R. No; cometió dos grandes pecados, y perseveró cer-

ca de un año en la enemistad de Dios, pues tan profundas son las tinieblas que el pecado esparce en las almas mas santas; pero despues reconoció su falta, y la lloró el resto de sus dias.

P. ¿El Señor perdonó á David?

R. Sí; mas le envió muchas aflicciones, la mayor de las cuales fue la rebelion de su hijo Absalon, que obligó á David á emprender la fuga y á alejarse á pié y llorando de la ciudad de Jerusalem.

P. ¿Cómo murió David?

R. Desconsolado por la muerte de Absalon, volvió á Jerusalem, donde vivió aun algunos años, despues de lo cual murió lleno de dias y de méritos.

P. ¿David es la figura del Mesías?

R. Es su décimasexta figura.—David nace en Belen, y Nuestro Señor nace en Belen.—David mata al gigante Goliat, armado tan solo de un palo y de una honda, y Nuestro Señor derroca al demonio, armado tan solo de su cruz.

P. Continúa la misma figura.

R. David peca, y se ve obligado á salir de Jerusalem para expiar su crimen, y Nuestro Señor es inocente, pero es conducido fuera de Jerusalem para expiar el pecado del mundo que no cometió.—David pasa llorando el torrente de Cedron, y Nuestro Señor pasa el mismo torrente, penetrado de dolor.—David sube descalzo al monte de los Olivos, y Nuestro Señor sube tambien al mismo monte.

P. Acaba esta comparacion.

R. Acompaña á David un reducido número de fieles servidores, y Nuestro Señor es seguido de su santa Madre, de san Juan y de un pequeño número de almas piadosas.—David es insultado en su afliccion por Semei, á quien prohíbe se le haga mal, y Nuestro Señor es insultado en la cruz por los judios, para los cuales pide perdón.—David vuelve triunfante y recibe el homenaje de sus súbditos, y Nuestro Señor sale triunfante del sepulcro y recibe los homenajes del mundo entero.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber perdonado con tanta bondad al santo rey David; dignaos perdonarme con la misma misericordia, y darme siempre un corazon contrito y humillado con una gran sinceridad en la confesion de mis faltas.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, nunca estaré ocioso.

LECCION XXXVI.

Promesas y figuras del Mesías.—Décimaséptima figura del Mesías: Salomon. (Antes de Jesucristo, 1013 á 982).

P. ¿Quién fue el sucesor de David?

R. Su hijo Salomon, que obtuvo el don de la sabiduría, se casó con la hija del rey de Egipto, edificó el templo de Jerusalem, y fue visitado por la reina de Sabá.

P. ¿Cuánto duró la construccion del templo?

R. Siete años enteros, aunque trabajaron en él sin descanso mas de cien mil obreros.

P. Dame á conocer este templo.

R. Era una de las maravillas del mundo, y se emplearon en él el oro, la plata, la madera de cedro y las piedras mas raras. Tenia cuatro partes principales.

P. ¿Cuál era la primera?

R. El atrio de Israel, que formaba un vasto patio rodeado de edificios y galerias, y en el cual podian entrar todos los israelitas.

P. ¿Cuál era la segunda?

R. El atrio interior, que formaba un patio menor que el primero, pero igualmente rodeado de edificios y galerias, y en medio del cual se alzaba el altar de los holocaustos; solo podian entrar en él ordinariamente los sacerdotes.

P. ¿Cuál era la tercera?

R. El Santo, ó lugar santo, en el cual estaba el altar de los perfumes, los diez candelabros de oro de varios

brazos, de los cuales colgaban lámparas encendidas de día y de noche, y finalmente mesas de oro para recibir los panes de proposición.

P. ¿Cuál era la cuarta?

R. El Santo de los santos, donde estaba el arca de la alianza, y en el cual podía entrar el gran sacerdote solo una vez al año.

P. ¿Perseveró Salomon hasta el fin en la virtud?

R. No; se entregó á sus pasiones, y acabó por adorar los ídolos: ejemplo terrible que debe hacernos temblar por nuestra propia flaqueza.

P. ¿Salomon es la figura del Mesías?

R. Es su décimaséptima figura, mas del Mesías triunfante y glorioso.—Salomon, gozando de las victorias y los trabajos de David su padre, sube al trono, y reina en paz sobre sus enemigos vencidos, y Nuestro Señor, gozando de sus trabajos y victorias, sube á lo mas alto de los cielos, al trono de su Padre, y reina en paz sobre sus enemigos vencidos.—Salomon toma por esposa á una princesa extranjera, y Nuestro Señor elige la Iglesia su esposa entre los gentiles, extraños al pueblo judío y á la verdadera religion.

P. Continúa la misma figura.

R. Salomon edifica un templo magnífico al verdadero Dios, y Nuestro Señor trueca el mundo, que era un vasto templo de ídolos, en un templo del verdadero Dios.—Al rumor de la sabiduría de Salomon la reina de Sabá abandona su reino, y queda admirada; al nombre de Nuestro Señor los reyes, las reinas y las naciones idólatras abandonaron el culto de los ídolos, y admiraron la sabiduría de la ley cristiana.—La reina de Sabá ofrece ricos presentes á Salomon, y las naciones idólatras han ofrecido en presente á Nuestro Señor sus corazones y riquezas.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber elegido una morada entre los hombres: inspiradme un profundo respeto hácia vuestra Iglesia, y sobre todo hácia mí mismo que soy vuestro templo vivo.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mí prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *contribuiré segun pueda para el ornamento de las iglesias.*

LECCION XXXVII.

Promesas y figuras del Mesías.—Décimoctava figura del Mesías: Jonás. (Antes de Jesucristo, 975-825).

P. ¿Qué sucedió despues de la muerte de Salomon?

R. Que se dividió su reino, no quedando á su hijo Roboam mas que dos tribus, la de Judá y la de Benjamin, que se llamaron el reino de Judá; las demás se dieron por rey á Jeroboam, y tomaron el nombre de *reino de Israel.*

P. ¿Cuál fue la capital del reino de Judá?

R. Jerusalem.

P. ¿Cuál fue la capital del reino de Israel?

R. Samaria.

P. ¿Abandonó Dios á las diez tribus?

R. Léjos de abandonarlas, el Señor les envió un gran número de profetas para sacarlas de la idolatría en que las habia sumido Jeroboam, y uno de estos profetas fue Jonás.

P. ¿Qué mandato dió Dios á Jonás?

R. Que fuese á anunciar á la ciudad de Nínive que habian llegado á su colmo las iniquidades de sus moradores, y que pronto iba á castigarlos.

P. ¿Obedeció Jonás el mandato del Señor?

R. Previendo Jonás que no se cumplirian las amenazas contra Nínive, no obedeció en el acto el mandato del Señor, sino que se embarcó para ir á la ciudad de Tarsis.

P. ¿Qué le sucedió á Jonás cuando estaba en la nave?

R. Que se alzó una violenta tempestad, y que la tripulacion en su terror echó suertes para averiguar lo que podia haber irritado al cielo, y que tocó la suerte á Jonás,

P. ¿Qué hicieron de Jonás?

R. Le arrojaron al mar; pero el Señor mandó á un gran pez que lo recibiera en su seno, donde Jonás vivió milagrosamente tres dias y tres noches. El pez lo vomitó entonces á la orilla, y el Profeta se dirigió al punto á Nínive, que empezó á recorrer exclamando en alta voz: *Nínive será destruida dentro de cuarenta dias.*

P. ¿Qué hicieron los de Nínive?

R. Convirtiéronse á la voz de Jonás, y el Señor revocó la sentencia que habia pronunciado; pero Jonás se quejó diciendo al Señor que habia previsto lo que sucederia.

P. ¿Cómo apaciguó el Señor á Jonás?

R. Matando una hiedra que defendia al Profeta contra los rayos del sol, y diciéndole: Te quejas de la pérdida de esa hiedra que nada te ha costado, ¡y hubieras querido que hubiese aniquilado una gran ciudad que acaba de hacer penitencia, y en la cual se cuenta una multitud de niños aun inocentes!

P. ¿Jonás es la figura del Mesías?

R. Es su décimoctava figura.—Jonás, á quien no escuchan los israelitas sus hermanos, es enviado á predicar la penitencia á los de Nínive, que son idólatras, y Nuestro Señor, que es enviado á predicar el Evangelio á los judíos sus hermanos, no es escuchado, y predica entonces á los gentiles por el órgano de sus Apóstoles.—Jonás, culpable de desobediencia, excita una violenta tempestad y es arrojado al mar; Nuestro Señor, inocente, pero cargado con todos los pecados del mundo, excita contra sí toda la cólera de Dios, y recibe la muerte.

P. Continúa la misma figura.

R. Jonás permanece tres dias y tres noches en el vientre de una ballena, y Nuestro Señor permanece tres dias y tres noches en el seno del sepulcro.—Jonás despues de salvarse convierte á los de Nínive, y Nuestro Señor, despues de su resurreccion, convierte á las naciones infieles.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por habernos dado, con el perdón concedido á los de Nínive, una prueba tan interesante de vuestra infinita misericordia. Hacedme la merced de que siempre espere en Vos.

cualquiera que sea el número ó la enormidad de mis faltas.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *no me desanimaré jamás, cualquiera que sea el número de mis pecados.*

LECCION XXXVIII.

Vaticinios del Mesías. — Profecías de David.

P. ¿Qué es un profeta?

R. Un hombre inspirado que anuncia cosas que solo Dios puede saber.

P. ¿Pueden existir profetas?

R. Sí, por cuanto Dios lo sabe todo, y puede revelar á quien le plazca el conocimiento de lo por venir, así como puede dar á quien le plazca el poder de hacer milagros.

P. ¿Cómo se dividen los Profetas?

R. En grandes y pequeños.

P. ¿Cuáles son los grandes?

R. Los que escribieron mas que los otros, y de los cuales tenemos un gran número de escritos. Se cuentan cuatro: Isafas, Jeremías, Ezequiel y Daniel, á los cuales puede añadirse David.

P. ¿Cuáles son los pequeños Profetas?

R. Los que escribieron menos, y de quienes tenemos un número menor de escritos; se cuentan doce.

P. ¿Cómo vivian los Profetas?

R. En comunidad como religiosos, ocupados en el estudio, el trabajo y la meditacion.

P. ¿Las profecías son una prueba cierta de la Religion en cuyo favor se hicieron?

R. Sí, porque solo Dios puede inspirar profecías, y porque siendo la misma verdad, no puede inspirar profecías para autorizar la mentira.

P. ¿Son ciertas las profecías que anuncian el Mesías?

R. Son ciertas, y se cumplieron en Nuestro Señor Jesucristo, porque precedieron á su venida y han sido con-

servadas por los judíos, enemigos mortales de los cristianos.

P. ¿Qué adviertes en las profecías?

R. Que anuncian ordinariamente dos acontecimientos; uno que debe realizarse muy pronto, y otro que se cumplirá mas tarde.

P. ¿Por qué anuncian los Profetas dos acontecimientos?

R. Para que, realizado el primero, no pueda ponerse en duda el cumplimiento del segundo.

P. ¿Cuáles son las primeras profecías circunstanciadas del Mesías?

R. Las de David, que se hallan en los cánticos llamados *Salmos*, y que se hicieron mil años antes de Nuestro Señor.

P. ¿Qué predijo David del Mesías?

R. Que le desconocerian los judíos, que seria vendido por uno de sus amigos, que le escupirian en el rostro, que se mofarian de él en su dolor, que le taladrarian los piés y las manos, que se tirarian suertes sobre sus vestiduras, y le darian á beber vinagre; que resucitaria sin ver la corrupcion del sepulcro, y que convertiria las naciones. Todo esto se ha cumplido en Nuestro Señor y en él solo; luego Nuestro Señor es el Mesías vaticinado por David.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber hecho vaticinar con tanto tiempo de antemano los misterios del Mesías, y haberme dado de este modo una prueba infalible de la verdad de mi fe.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mi mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *leeré la Escritura con el mas profundo respeto.*

LECCION XXXIX.

Vaticinios del Mesías. — Profecias de Isaías. (Antes de Jesucristo, 721).

P. ¿Qué fue de reino de Israel despues de la separacion?

R. Se entregó casi todo á la idolatría, y fue destruido por Salmanasar, rey de Asiria, quien se llevó las diez tribus cautivas á Nínive: habia durado doscientos cincuenta y cuatro años.

P. ¿Qué fue del reino de Judá?

R. Aunque permaneció mas fiel al Señor, se entregó tambien á la idolatría; mas no perseveró en ella, merced á los Profetas que Dios le envió para atraerlo á la penitencia y anunciarle la venida del Mesías.

P. Nómbrame algunos de los profetas enviados al reino de Judá.

R. Uno de ellos fue Isaías, descendiente de la raza real de David, y elegido por Dios desde su niñez para anunciar lo por venir, lo cual hizo cerca de setecientos años antes de Nuestro Señor, hasta que fue aserrado en dos pedazos por mandato del rey Mauasés, cuyas impiedades habia reprendido.

P. ¿Cuáles son los acontecimientos próximos que anuncia?

R. Para probar á los judíos la verdad de sus profecias acerca del Redentor, les anuncia tres acontecimientos mas cercanos: 1.º la libertad de Jerusalem, sitiada por dos reyes enemigos; 2.º la derrota de Sennaquerib; 3.º la ruina de Jerusalem por Nabucodonosor.

P. ¿Qué anuncia respecto del Mesías?

R. Que convertirá las naciones idólatras, que nacerá de una madre siempre virgen, que será adorado por reyes en su cuna, y que tendrá un precursor que preparará al pueblo para recibirle.

P. ¿Qué anuncia además?

R. Que curará milagrosamente una multitud de enfermos, que morirá entre malvados, sin desplegar si-